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会 議 録

会議の名称 第１回 東由利地域協議会

開 催 日 時 平成１９年４月２３日（月） 午後１時３０分

開 催 場 所 東由利総合支所 ２階 第３・４・５会議室

出席者氏名 「出席者名簿」のとおり

欠席者氏名 阿部清太郎、小松勝男、大日向操子、谷口幸子、大沼武彦、

大庭時晴、小松佳和、梅津嘉一郎、畠山勉、小松信子、

高橋慶助、小島静子、長谷山博昭

会議次第

１．開 会

２．会長挨拶

３．案件及び説明

１）平成１９年度予算の概要について

２）平成１９年度東由利地域の主要事業について

３）由利本荘市ごみの有料化制度について

４．そ の 他

５．閉 会

会議の経過 別紙のとおり



- 2 -

◆出席者名簿

（地域協議会委員 １６名）

役 職 名 氏 名 備 考

会 長 遠 藤 忠 平

副 会 長 長谷山 光

小 番 正 裕

阿 部 陽 悦

阿 部 一 郎

阿 部 竹 雄

梅 津 榮 一

村 上 主 江

畠 山 与 一

阿 部 タツ子

今 野 登和子

畠 山 鋼

金 子 拓 雄

大日向 幸 子

石 渡 力 造

小 松 耕之助

理 事 佐々木 永 吉

総合支所長 今 野 喜 次

振 興 課 長 小 松 慶 悦

市 民 課 長 佐 藤 順 一

福祉保健課長 佐々木 喜 隆

産 業 課 長 柴 田 和 尋

建 設 課 長 小 松 建

東光苑施設長 大 庭 敏 昭

教育事務所長 高 橋 悦 子

事 務 局 高 橋 裕 子

佐々木 晃 子
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会議の経過

第１回 東由利地域協議会

と き 平成１９年４月２３日（月）

午後１時３０分～３時４０分

ところ 東由利総合支所

２階 第３・４・５会議室

１．開 会 午後１時３０分

２．挨 拶

○会長挨拶

今日は平成１９年度予算の概要と東由利の事業について説明していただく。

合併して３年が経過したが、委員の皆さんにも地域の実情を見ての考えがあろ

うかと思う。皆さんの考えや質問、意見をいただきたい。

また、会議の途中で退席させていただくので、本日の進行は副会長にお願い

したい。

○佐々木理事挨拶

理事という任務はどこの部にも属さないもの。その任務の一つとして地域協議

会に必ず出席させていただくことになった。これは区長制度が廃止されることを

受け、その後の地域の要望等を的確に把握するためのもの。新しい部署だが、一

生懸命頑張りたいと思う。

今日は皆さんのご意見を頂戴し、本庁へ持ち帰り検討したい。

３．案件及び説明

１）平成１９年度予算の概要について （資料１）

議長 まずは１９年度の概要から説明を。

今野総合支所長 予算概要の説明の前に、４月１日の機構改革および人事異動につい

てご報告したい。（本庁各課の統廃合、新設等を説明）区長制度の廃

止に伴い、市民要望の的確な把握と本庁・支所間の連携強化を図るた

めに理事を配置。東由利総合支所には４人が転入、増減については１

人減となっている。
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今野総合支所長 それでは、１９年度予算の概要について説明したい。（資料１をも

とに財政の現状、一般会計、特別会計、企業会計の予算について説明）

また、市の予算とは直接関係ないが、県営工業団地の未売却の区画

すべてをＴＤＫ(株)が買い取り、新しい工場の建設を予定している。

工場の完成は平成２０年、人員等は未発表。

議長 質問等は。

（質問なし）

２）平成１９年度東由利地域の主要事業について（資料２・３）

小松振興課長 一般会計の予算総額は１１億６，９５０万２千円、前年比で１億４，

６６８万６千円の増となっている。本庁配当の項目もあるが、まずは

前年度より１億５，０００万近く多く予算措置できた。

特別会計については、事業量の減少により前年比で減額となってい

る項目もある。

各課長等 （課ごとに主要事業を説明）

高橋 明日、全国一斉の学力テストが実施される。対象は小６と中３。結

教育事務所長 果の公表の仕方を市教育委員会で検討中。

また、東由利中学校にスクールカウンセラーを定期的に配置する。

年間７０時間。

Ａ委員 市全体の主要事業の説明を。

資料１の１６ページに子育て支援事業とあるが、雇用を増やす方が

効果が大きい。環境の確保とともに独身者の結婚促進の事業構築して

は。まずは環境づくりを。是非来年度予算に反映してほしい。

地籍調査の予算は満足のいくものなのか。

小松振興課長 地籍調査の予算については、国からの予算も少なく、議会でも指摘

されている。

東由利は８８パーセントが完了している。残り１割と少しだが、１，

０００万円ずつの予算ではなかなか進まない状況。

今野総合支所長 予算概要の説明と重複する点もあるが、市全体の主要事業としては、

矢島の中高一貫校の建築、由利橋の架け替えなどがある。
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Ｂ委員 道路清掃などで刈った草などを運べる人がいなくなった。予算化し

てほしい。

小松建設課長 道路に付いた側溝はやっているが、一斉にはできない。維持管理費

の予算で対応していきたいと考えている。

Ｂ委員 道路が整備されれば刈る範囲も広くなる。検討してほしい。

小松振興課長 急を要するものについては、振興課に連絡してほしい。

Ｃ委員 スクールカウンセラーを置くのは良いことだと思う。東由利内の不

登校やいじめの現状を教えてほしい。

高橋 現在の中学３年生が２年生のときに、いじめが２，３件あった。ま

教育事務所長 た、いじめが原因と考えられる不登校もある。学校でも校内に委員会

をつくり、いち早く把握できるように努めているが、協議会委員の皆

さんもそのような情報があったら教えてほしい。

Ｃ委員 スクールカウンセラーは民間か。

高橋 県の事業。臨床心理士が生徒や親、教師の相談を受ける。

教育事務所長

Ｄ委員 ケーブルテレビの加入者の電話番号帳を作ってもらえないか。また、

加入率はどのくらいか。

工事業者の一体性がないが、どうなっているのか。

小松振興課長 電話番号帳を作る話は聞いていない。個人情報の問題もある。

加入率については、まだ変更が入っており、確定したものを聞いて

いない。

工事の遅れや、業者が入れ代わり立ち代わり入っていることで、皆

さんにはご迷惑をお掛けしている。不手際についてお詫び申し上げた

い。

視聴料は５月からいただく。

Ｄ委員 加入率次第で料金の値上がりもあるか。

小松振興課長 議会の議決を得て決めたもの。そう簡単に変えられないと思う。
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Ｅ委員 地域ごとに加入率を上げる努力が必要だ。上手く利用して１３００

円以上の効果を生み出さなければならない。

Ｃ委員 大内地域の放送が多いようだが。

小松振興課長 今後少しずつ地域を広げていけば、構成も向上していくと思う。

Ａ委員 行政協力事務交付金についてだが、組織が大きくなればなるほど不

利。小さい自治会の方が有利だ。

佐々木理事 計算上その通り。当初、十数戸しかない自治会からも、小さい組織

を救ってほしいという要望があり検討した結果。ご理解賜りたい。

Ｆ委員 現在、みどり保育園の年長は６人、年中は４人。この子どもたちが

そのまま八塩小学校に上がっていく。小学校をもう一度見直さなけれ

ばならない時期にきている。適正化委員会ができたそうだが、まずは

東由利地域の子どもたちの将来の見通しを立ててほしい。

人数が少なくて良いこともあるが、大人数の中でいろんな人がいる

ということを知るのも必要。ある程度の人数がいれば、いろんな楽し

いことができる。若者の雇用創出なども大切だが、今いる子どもたち

がより良く暮らすために、先を見通した事業も考えていってほしい。

高橋 各地域から委員を２名ずつ出して適正化検討委員会をつくり、市全

教育事務所長 体について検討している。

地域の将来も見据えていかなければならない。市教育委員会の会議

などで、地域の見通しについても話をしていきたいので、保護者の方

たちからも声を出してほしい。

副会長 永慶保育園も園児数が減っており、少子化は大変な問題。良い方向

へ持っていければと思う。

Ｇ委員 河川のヨシが増えすぎて困っている。洲浚いしてほしい。

小松建設課長 限られた予算のなかでの対応となるので、早急にとはいかない。

詳しい場所を教えてほしい。

Ｈ委員 防災行政無線の活用法を考えてほしい。チャイムだけでなく、イベ

ントのお知らせ等を放送してはどうか。

小松振興課長 ある程度の制約はあると思うが、庁内で検討したい。
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３）由利本荘市ごみの有料化制度について（資料４）

佐藤市民課長 （有料化の経緯、指定袋等について説明）

Ａ委員 有料化してもごみの量は減らないと思う。

Ｉ委員 ごみ袋の大きさは今までと同じか。

佐藤市民課長 同じ。

Ｉ委員 資源ごみも同じ袋に入れるのか。

佐藤市民課長 資源ごみ用の袋を作る予定。それまでは今までの袋を使ってもらう。

Ｉ委員 ビンの色は分けるのか。

佐藤市民課長 分ける予定。

Ｂ委員 生ごみは努力すれば減らせる。

Ｅ委員 生ごみ処理機への補助金があったはず。

佐藤市民課長 代金の２分の１、上限５万円までを補助する。市民課にごみ処理機

を購入した際の領収書を持ってきてほしい。まずは相談を。

ごみ処理機がどのような機械かについても市民課窓口に来ていただ

ければご説明する。

議長 他に意見はありませんか。

（無し）

５．閉 会 午後３時４０分


